



SEÑALAMIENTO DE LA ONU

Admite Segob deficiencias en registro de desaparecidos

La secretaria de Gobernación Luisa María Alcalde admitió que el actual Registro de Desaparecidos es ineficiente y aseguró que están buscando mejorarlo; por eso es que incrementaron su presupuesto en 134%. Lo anterior, luego de que el Comité de la ONU contra las Desapariciones Forzadas denunciara que la inadecuada investigación de decenas de miles de casos en México es la causa de una impunidad casi absoluta. **Pág. 18**



ANTE OBSERVACIONES DEL COMITÉ DE LA ONU

Aceptan deficiencias en registro de desaparecidos

PATRICIA RAMÍREZ

Segob informa que en próximos meses se presentará el resultado del trabajo de depuración del listado sobre esta problemática

La Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, aseguró que para el gobierno federal es una prioridad la búsqueda de los desaparecidos y por ello se ha fortalecido la Comisión Nacional de Búsqueda, pues su presupuesto se ha incrementado en 134 por ciento.

Refrendó que se trabaja para tener un Registro de Desaparecidos útil, pues el actual es ineficiente, y subrayó que en los próximos meses se presentará el resultado del trabajo de depuración de este listado.

Lo anterior, luego de que el Comité de la ONU contra las desapariciones forzadas denunciara que la inadecuada investigación de decenas de miles de casos de desaparición forzada en México provoca una impunidad casi absoluta, la funcionaria federal insistió en que se busca dar una respuesta más efectiva y técnica ante este problema.

Incluso, dijo que antes ni siquiera eran

buscados los desaparecidos porque eran precisamente las autoridades las que reprimían y desaparecían a las personas y ahora hay una tarea verdadera para hacerle frente a este grave problema.

“Antes ni eso sucedía, antes los desaparecidos venían del propio gobierno, venían de Bucarell, venían de la Secretaría de Gobernación. Hoy, la Secretaría de Gobernación de lo que se encarga a través de la Comisión de Búsqueda es de buscar a los desaparecidos”, señaló durante su comparecencia ante el pleno de la Cámara de Diputados, con motivo de la glosa del informe presidencial.

Cuestionada sobre las críticas hechas por la ONU al método para la revisión de las cifras de desaparecidos, pues el registro de desapariciones del gobierno mexicano no se ajusta a los estándares internacionales ni cumple con el protocolo homologado de búsqueda, Alcalde Luján aseguró que ahora se hace un esfuerzo para buscarlos, pues antes era el gobierno

el que desaparecía a los ciudadanos.

Sin responder directamente a los datos dados a conocer por la ONU, aseveró que se busca tener un registro eficaz de personas desaparecidas, un registro que funcione precisamente para encontrarlas y que no sea un documento donde solo haya cifras simuladas o duplicadas o que no tengan elementos suficientes para identificar a las personas.

“Necesitamos abrir estos temas para decir, hubo problemas en ese registro y necesitamos avanzar. ¿Qué vamos a hacer y qué estamos trabajando con los gobiernos de los estados? Intensificar la búsqueda a través de brigadas, ir a tocar puerta por puerta y encontrar a los que estén y a los que existan y a los otros a hacer una estrategia intensificada porque hay recursos porque no existe límite presupuestal cuando se trata de buscar a desaparecidos”, dijo la titular de la Segob ante los cuestionamientos de los legisladores federales.

Asimismo, acotó que se han constituido Comisiones de Búsqueda estatales en 17 entidades de la República y se ha incrementado el presupuesto para la búsqueda de los desaparecidos en 134 por ciento y hay una subsecretaría de la Segob dedicada a coordinarse con los colectivos de familiares que buscan a sus desaparecidos.

Refrendó que en esta administración

Afirma Luisa María Alcalde que antes ni siquiera eran buscados los desaparecidos porque las autoridades los reprimían y desaparecían a las personas



se han destinado a este tema 2 mil 768 millones de pesos y se prevé que en términos globales se duplicarán estos recursos.

“En este sexenio, su presupuesto ha incrementado en 134 por ciento, y se prevé duplicarlo para 2024 (inaudible). También se han creado 17 Comisiones estatales de búsqueda, así como el Centro Nacional de Identificación Humana, para dar respuesta efectiva, técnica y científica al número de personas no identificadas a lo largo de los años”, dijo.

Alcalde Luján detalló que se han realizado mil 143 jornadas de búsqueda en campo en 352 municipios del país, todo esto se hace en coordinación con autoridades de los tres órdenes de gobierno y con la participación de las familias de las personas desaparecidas, de colectivos y organizaciones de la sociedad civil; quienes son acompañadas en todo momento por elementos de seguridad para salvaguardar su integridad.

Reconoció que el registro actual tuvo deficiencias en el sistema permitiendo duplicados, registros incorrectos, muchos de ellos sin un mínimo de información que permita identificar a las personas. “En los próximos meses estaremos intensificando las brigadas de búsqueda y localización de la mano de los gobiernos estatales”, concluyó.